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如果可以选择的话，石雪清或许
不希望贴在自己身上的那些标签当
中，有写着“石大炮”的那一张，毕竟像

“原《足球周报》总编”“原大连万达俱
乐部副总经理”“原大连实德俱乐部总
经理”“原重庆力帆俱乐部总经理”和

“原大连一方俱乐部总经理”这些头
衔，足以证明他在中国职业足球圈的
分量和地位了。

然而作为媒体出身的“大炮”，不平
则鸣的本性显然没那么容易更改，一如
眼下中国足坛“反赌扫黑”进入到一个
新的阶段之后，石雪清也直接将炮口对
准了曾经让他深恶痛绝的原中国男足
国家队主教练李铁，用他自己的话说，
就是“业内公认的假球奇才李铁被任命
为国足主帅，我当时就叹息‘完了’”。

石雪清跟李铁的梁子结于2015赛

季，近日他通过个人社交媒体谈起了当
时的那段往事。“2015年，一方集团收购
了大连阿尔滨足球俱乐部，我出任俱乐
部总经理。大连不缺足球后生，以年轻
球员为主的大连阿尔滨队让球迷看到
了冲超的希望。但是有一支诡异的球
队河北华夏幸福出现了，他们的实力并
不超群，但到最后阶段如超级强队，连
连出现不可思议的结局。”

作为2015赛季冲超的热门球队，
当时大连阿尔滨和河北华夏幸福队的
竞争可谓到了白热化的程度，就是在
那个时候，石雪清察觉到了来自竞争
对手的异样。“我得到知情者透露，河
北华夏幸福收买山东半岛岛城球队，
而发展的态势证明他们在大规模地收
买。在河北华夏幸福对阵新疆天山雪
豹队之前，大连队预感到华夏会故伎
重演。我火速飞赴乌鲁木齐，说服对
方俱乐部负责人。我非常坦诚地说，

希望新疆天山雪豹队用全力打好比
赛，不要像一些球队派替补阵容应战
让华夏轻而易举取得3分。我觉得新
疆天山雪豹足球俱乐部负责人挺有诚
意，他表示在对阵华夏幸福的比赛中，
为了公平也为了新疆足球的荣誉一定
全力以赴，捍卫体育精神，同时对得起
新疆球迷。但打假球专业户也有成套
的经验和手段，我很快得知河北华夏
幸福总裁孟惊也到了乌市，提出帮助
新疆天山雪豹队招商，献给新疆次年
联赛一个诱人的商务大礼包，但新疆
天山雪豹队拒绝了这笔肮脏的交易！”

让石雪清和新疆俱乐部没有想到
的意外，还是发生了。“永远不要低估假
球专业户的邪门歪道。比赛当天，被誉
为主场龙的新疆队对阵河北华夏幸福
赛前40分钟，在热身训练中无任何异常
的外援达纳拉赫突然拒绝出场比赛。
达纳拉赫在27场中甲比赛中已经轰入

24球，是新疆队的头号射手！缺了顶梁
柱的新疆队最终以0比2落败。第二天
新疆队带达纳拉赫在自治区医学院进
行了伤情鉴定，医生明确做出结论没有
新伤根本不影响比赛。新疆方面对达
纳拉赫进行了‘三停’，新疆俱乐部发给
了给中国足协一封公开信，请求中国足
协配合相关部门对达纳拉赫进行调
查。第二天达纳拉赫火速离境，再也没
有回来，达纳拉赫百分之百有鬼。”

“这些年我每当回忆起这段悲
愤的经历都难以自禁，而业内公认的
假球奇才李铁被任命为国足主帅，我
当时就叹息‘完了’。因为到了世界
杯外围赛他的金钱假球外交就
一点不好使了，我闭着眼睛都
断定，国足不仅没有希望而
且会输得比以往更难看，因
为李铁是一个十足的足
球祸害！”

时间进入2月下
旬，天气回暖，中超
各俱乐部18支球队
中有16支已经开始
集中，展开冬训。然
而，位于广州番禺的
大学城体育中心广
州城队训练基地，却
平静得和往常一样。

随着昆山俱乐
部上报的2023年度
预算已经得到当地
政府的批复，各项工
作将在近期就会有
序展开。而据广州
城训练基地相关人
员透露，目前还没有
接到球队何时开始
集中训练的通知，广
州城队也成为目前
中超唯一新赛季还
没有着落的中超俱
乐部，球队中也已经
有多名主力选择了
下家。

股改、欠薪、官司缠身，主力球员等不及了

广州城未来波谲云诡

特约记者 鹏佑

津门虎新赛季
的“三大改变”
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石雪清“开炮”：李铁是个祸害，有很多肮脏交易

特约记者 鹂歌

与天津津门虎合约到期后，周通
选择加盟新西兰劲旅奥克兰城的新闻
成为近日媒体和球迷讨论的热点。一
名33岁的老将留洋，为何引起了这么
大的讨论度？周通的答案是：“跳出舒
适圈，不给自己留遗憾。”但对这样的
说辞，外界并不完全买账。坊间有猜
测认为：在当今中国足球的环境中，作
为李铁执教武汉长江队时期的爱将之
一，“小霸王”这次或许是打算先出去
避一避风头。针对这一揣测，不少业
内人士不以为然，如果真如传言中那
样想出去“躲一躲”，至少要保持低调，
绝不会大张旗鼓地暴露去向，就像已
经悄然消失的两名原国脚一样。

周通的离开，也从客观上推动了
天津津门虎球员阵容的新陈代谢。
冬训开始前，谭望嵩和白岳峰选择了
退役，两位为球队效力超过十年的老
将，在俱乐部面临困境时坚定留队，
并在过去两个赛季帮助津门虎在中
超站稳脚跟的过程中立下汗马功劳，
不可不谓是精神领袖。据悉，在助理
教练郑斌被要求“配合调查”之后，
谭、白两位老将有望成为球队新赛季
的教练组成员，继续发光发热。

在天津津门虎的离队名单上，还
包括34岁的邱添一和32岁的宋岳，
二人皆是以自由身离队，后者有可能
回到老东家，为已经成功冲超的南通
支云效力。而已经基本落实引进的三
名新内援——郭皓、韩鹏飞、明天将将
30岁，接近加盟的中后卫于洋也在当
打之年，可见天津津门虎新赛季的建
队思路之一便是年轻化，提升球队的
板凳实力，以为应对密集的主客场赛
程做准备。

除人员调整外，津门虎新赛季的一
大变化就是效率。今天上午，球队在海
口收假集中，开展冬训的首堂训练课。
包括安杜哈尔、罗萨、梅里达和贝里奇四
名外援在内，球队将以近10个赛季以来
最齐整的阵容展开冬训。没有股改、欠
薪和官司困扰的津门虎，赛季准备工作
时间相对充裕，教练组和球员的备战也
非常从容。“虽然球队刚刚经历了近50
天的假期，但是对俱乐部和教练组而
言，围绕着一线队上赛季的工作总结、
新赛季的计划制定，包括具体到各个位
置的人员权衡、推敲，以及落实球员续
约，沟通、确定新的内援等基本可以说一
直没有停。”主教练于根伟介绍道。

值得一提的是，天津津门虎还有
一个意想不到的变化是衣着。据了
解，过去几个赛季一直使用的紫色球
衣将暂时和球队“说再见”，取而代
之的则是以黄色为主色调的
客场战袍，而有队史传承
的、以蓝白为主色调的球

衣将作为主
场球衣色
调得以保
留。

上赛季中超，广州城队艰难保级，
主教练李玮锋得以留任。但在结束上
赛季的比赛后，俱乐部和教练组并没有
通知球员冬训的具体时间表，而是给球
员们提出了放假期间需要每天进行锻
炼的内容。球队中没有人知道，广州城
到底何时可以集中冬训，因为俱乐部的
欠薪、股改、国际官司等问题如何解决，
他也无从得知。

主力纷纷离队，阵容面目全非

和绝大多数中超俱乐部一样，广州
城俱乐部的股改目前陷入了停滞状态，
没有广州市相关部门的强力推进，股改
工作举步维艰，各方分歧巨大，相关债
务问题无法妥善解决。在这种情况下，
球员的欠薪问题也就没法解决。

上赛季结束后，广州城阵中的主
力和老将，有七成人员合同到期，他们
没有得到俱乐部的续约要求或意向。
意识到问题的严重性后，主力球员开
始撤退。1月中旬，在广州城队效力了
六个赛季的 34 岁老将李提香告别广

州，加盟了浙江队。李提香的
离队，掀起了老将离队潮。同
样在广州城队踢了六年的33
岁弋腾于2月15日飞抵青岛，
跟随青岛海牛队训练，加盟只
差官宣。而广州城队的队长
唐淼，则已决定转会至成都蓉
城。自2011年广州城前身广
州富力队成立以来，唐淼便在
阵中效力，是球队最资深的老
臣。本土35岁的老将陈志钊

目前已处在即将退役的状态，只是还
没有官宣。不仅老将纷纷离队，一些
年轻球员在广州城队似乎也看不到未
来。2022赛季代表广州城出战27场
中超联赛并打进一球的希望之星李永
佳，目前已跟随广东省内的另一支中
超球队梅州客家冬训，加盟几成定
局。此外，其他主力和有潜力的球员，
也都在纷纷寻求下家。

债务巨大，加上国际官司缠身，让
广州城俱乐部的股改难以推进，动摇了
球员的信念。球队上赛季的主力框架
已经散了，新赛季即便继续征战，广州
城队也将会“面目全非”。

归因省运会假球的“后遗症”

广州城俱乐部现在的投资方广州
富力地产集团已经有近两年时间没有
在足球俱乐部上投入真金白银了，但其
旗下的富力足校却维持着每年近千万
的投入。富力希望这个足校能够维持
富力足球的火种，同时将来能够成为富
力足球的收入来源。不过，富力足校近
期却更换了掌门人。

富力足校位于“足球之乡”梅州市
的梅县区。梅州盛产足球人才，曾走出
曾雪麟、王惠良、谢育新、郭亿军、伍文
兵、张小文等国脚，有着非常浓厚的足
球氛围。富力在2011年收购职业足球
俱乐部后，于2013年开始创办富力足
校。富力老板当时的意愿是从梅州地
区为富力俱乐部一线队补充足球人才，
俱乐部能够长久发展。不过，由于富力
集团暴雷，足校也不可避免地受到牵

连。2021年，富力足校改变发展思路，
与北京某教育机构合作，改变了传统单
一的足校办学模式。两年来，足校通过
与梅州当地教育部门合作、承办国内比
赛等，有了一定的造血能力。但今年伊
始，原富力足校校长罗宇彬辞职，足校
人事更替难免影响到学校的发展，进而
影响到俱乐部新鲜血液的发展。

目前，影响着广州城俱乐部的还有
广州市足协的人事变动。据了解，受去
年广东省运会的“假球事件”，原广州市
足协主席谢志光已经被免职，目前广州
市足协处于无主席的状态已经长达两
个多月。据悉，广州队和广州城两支广
州本地球队与广州足协的关系不尽相
同。广州队从恒大入主以来，就把官方
的广州市体育局和广州市足协晾在一
边，俱乐部事宜基本上不会与广州市足
协商量。而高举南派足球大旗、注重广
州本土元素的广州城队则与广州足协
有着比较密切的联系。广州城的主场
越秀山体育场，就是广州足协的场地和
办公用地。

目前，广州足协主席人选依然悬而
未决。去年底有传闻称，原广州市体育
局局长刘江南有望成为下一届广州市
足协主席。不过，随着广州市体育局新
局长的上任，由广州市体育局空降干部
至广州足协的传闻目前更占据上风。
广州市体育局和广州足协的态度，也在
相当程度上影响着广州城俱乐部的未
来走向。

一系列的未知数，让广州城俱乐部
的未来波谲云诡，充满变数。


